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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 

 

日 時 令和元年 11 月 17 日（日）午後 2時～3時 35 分 

場 所 ふじみ野分館（亀久保南町会） 

参加者数 15 人 

 

  

 

主な意見等 

 

参加者 長い間懸案だった上福岡駅の埼玉りそな銀行近くのパチンコ店跡

地について、外国人向けの日本語学校ができると聞きました。また、

市議会議員の方から、市内には現在 2,000 人近くの外国人の方が住

んでいて、文化の違いでごみなどのトラブルが増えていると聞きま

した。 

そんな中、市役所には自動通訳機が 1つしかないということで、

お金をかけるのは難しいのは分かっていますが、できれば 5台は用

意してほしいと思います。自動通訳機は 1つ 3万円くらいで売って

います。約 12 万円で準備ができると思うので、問題が起きる前に

対処してほしいです。 

 

市 長 言語が通じない方に必要な情報をお伝えする中で、自動通訳機は有

効だと思います。財政上厳しい中で現在は 1つ置いていますが、方

法の一つとして今後検討していきます。今は約 2,500 人の外国人の

方がふじみ野市に住んでいます。主に中国や東南アジア系が多いの

ですが、フィリピンだけでも 3つくらい言語があるようなので、情

報を正確に伝えていくというのはやはり難しい面があります。今

は、国際交流センターの協力を得て、日本語が通じない方の対応を
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しています。それでも、ルールが分からずに違う日にごみを出して

しまうことがあります。ルールを分かっていて違う日にごみを出す

人の対応はまた別の問題ですが、分からない人に対応することは非

常に大切だと思います。外国人の方からも「住みやすいね」と言っ

てもらえるようなまちにしていきたいと思います。 

 

参加者 旅行で自動通訳機を使った人がすごく便利だと言っていました。困

っている人は深刻ということを聞いたので、全額市が出すのではな

くて町会などでも負担したらいかがでしょうか。 

 

市 長 ごみの分別アプリは 5か国語対応にしたりするなど、徐々に対応を

増やしています。 

 

参加者 LED 防犯灯の補助は大変助かっています。防犯灯を電柱につけてい

るのですが、樹木で光が遮られていて暗い所があります。先日道路

課に相談したのですが、樹木は個人宅の所有物のため地主さんに対

応いただかない限り市は剪定できないと言われました。葉が落ちて

いる時期は明るいのですが、新緑の時期はまた暗くなってしまうの

で対応いただけないでしょうか。 

 

市 長 せっかくあるものですから明るくなるといいですよね。別な場所で

は、畑に光が当たることで農作物が育ちすぎてしまうため、光を遮

るためにカバーをつけたり消灯しているところもあります。場所に

よって対応は異なりますが、何か考えられることを改善に向けて検

討していきたいと思います。 

 

参加者 知人から聞いた話ですが、駐車場を新たに作ったお宅があって、開

発した場合に緑地を設定しなくてはいけないとのことでその駐車

場に木を植えたそうです。ところがその木が隣の家の方にとっては

邪魔だったようでして、隣の家の方が敷地の中に入って勝手に木を

切ってしまったそうです。そこまでいくと警察との話しになります

が、何％の緑地という基準は緩和できないでしょうか。 

 

市 長 緑地の割合が規定されている開発基準は国の法律であり条例では

ないので緩和は難しいです。しかし高木でなくても低木や芝生でも

緑地面積とすることができると思います。 
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参加者 もしかしたらその方が高木を植えるという認識しかなかったのか

もしれません。 

 

市 長 今後は担当部署へご相談いただけるとよろしいかと思います。 

 

参加者 公園の剪定を定期的に行ってほしいです。うね山公園にけやきの木

が 3本ありますが、あるお宅に落ち葉が集中してしまっているよう

です。公園緑地課へ相談したのですが剪定には順番があるとの回答

でした。ご対応いただけないでしょうか。 

 

市 長 昔に比べると剪定の期間は伸びています。税金は皆さんからお預か

りしている貴重なお金なので、樹木の種類や場所にもよるのですが

基本的には伸びたあとに切るようにしています。上福岡駅前のサン

ロードやふじみ野駅付近はムクドリが多かったのでけやきを異例

の時期にばっさり切りました。切りすぎだというご意見もありまし

たが、けやきはこの切り方が良いとのことで剪定いたしました。場

所によって特殊事情があれば対応を考えていくので担当課へ伝え

ます。 

 

参加者 桜通りの桜の木の根上がりがひどいです。定期的に歩道の改修はあ

るようですが、今後はどのようにしていくのでしょうか。桜の剪定

も今後も片側だけ切る形なのでしょうか。他の木に植え替えたりす

ることはあるのでしょうか。 

 

市 長 桜通りについて対応は未定です。また地域の意見も割れていて、沿

道の方はご苦労されています。根上がりでつまずいてしまったり、

葉が落ちる時期に雨どいが葉っぱで詰まったりしているようです。

そのため、今は、ちょっとかわいそうな形ですが宅地側を剪定して

います。一方できれいな桜を保存するようにというご意見もござい

ます。今後の方針は市民の皆さんの意見をしっかり聞いて対応して

いきたいと思います。 

 

参加者 桜が咲く時期はきれいでいいのですが、根上がりによる凸凹した歩

道は、車いすでは移動しづらいです。車いすの人からすると、桜が

きれいなことよりも、移動しやすいほうがよいと感じます。 
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また、ここの周辺は区画整理で人にやさしいまちとして段差をつ

くらないように設計していました。だからこそ根上がりによる凸凹

した歩道が不便です。 

 

市 長 車いすの方に限らず高齢の方でもつまずいたりしてしまうので、い

きなりの改善はできかねますが、バリアフリーについて徐々に対応

していきたいと思います。 

 

参加者 中央公民館の減免がなくなることについてほとんどの方が賛成だ

と聞いていますが、分館も同じ考えでよろしいでしょうか。また、

ぴんしゃん体操に参加されている方は 60～70 代の方で減免を受け

ています。主に地域包括センターを使っていますが、これも減免が

なくなるということでしょうか。 

 

市 長 ぴんしゃん体操を含めて個別の事業についてどのようにしていく

かはこれから詰めていきますが、基本的な考え方としては分館も同

じです。分館は公民館などと同じく条例で使用料を定めていくべき

ものですが、現在「協力金」として定められています。ただし協力

金についても減免になっているのが現状です。しかし本日も電気を

使っているので電気代がかかっています。そのお金は皆様の貴重な

税金から支払われています。ですので、分館の協力金も使った人が

一定程度負担いただくことは必要だと思います。ただし、分館は地

域の集会施設的に使われています。町会活動については活発にして

いきたいと考えていますので、利用料金制にして町会活動は減免で

はなく無料にしていきたいと考えています。一方サークル活動は受

益者負担としてお支払いただきたいと思います。現在分館は 18 か

所ありますが、協力金の規定もバラバラになっていますので、詳細

は今後詰めていきます。町会活動の中のサークル活動と言われると

難しいですが、基本的な決まり事を決めていきたいと思います。 

 

参加者 先日、防災倉庫はどこにあるかという話になりました。近隣の町会

は公園などに防災倉庫があります。ここは小さい公園がないので、

地権者に協力を得て地代を払って防災倉庫を置かせてもらってい

ると聞きました。地権者が相続などの都合で設置できなくなるな

ど、状況が変わる可能性があります。どこかすみっこでもいいので

公園などで協力いただけないでしょうか。 
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市 長 以前は都市公園法上、公園に防災倉庫が置けませんでした。ですの

で、大原自治会はパンダ公園に防災倉庫が置けず、イトーヨーカド

ーの敷地内に置かせてもらっていました。それが、東日本大震災以

降基準が変わりました。東久保中央公園は亀久保南町会のエリアと

のことですので、対応を考えていきます。 

ただし、東久保中央公園の下が雨水の貯留浸透施設になっていま

すので、上に物が置けないという状況もあるかもしれません。まず

は状況を確認してできる方策を考えていきます。今は地代を払って

置かせてもらっているのですか。 

 

参加者 地代はいらないとありがたい言葉をもらっていますが毎年年末に

気持ちを渡しています。 

 

参加者 旧給食センターや旧教職員住宅の開発がどうなるかわからないの

ですが、過去のタウンミーティングで防災施設にしたいと聞いたの

でそこに防災倉庫を置かせてもらえないでしょうか。 

 

市 長 旧給食センターについては道路を広げようと思っていたのですが

地域の協力が得られない状況です。また、保育園が厳しい時に誘致

する敷地として考えていたのですが、接道がよくないのでこれも難

しいです。そこで、現在はまだ決定ではないですが売却を考えてい

ます。いずれにせよ防災倉庫の置く場所について検討してまいりま

す。 

 

参加者 小中学校の耐震化は進んでいると聞きましたが、トイレの洋式化に

順番はあるのでしょうか。 

 

市 長 大規模改修工事に順番はありますが、それを待っているとだいぶ先

になってしまうので、並行してトイレだけの改修工事をしていると

ころもあります。 

大規模改修工事は夏休み期間に行うので基本的に1校2年かけて

やっていますが、4 校同時に行ったりすることもあります。老朽化

具合や年数に応じて行っていきます。 

 

参加者 消防署周りは落ち葉がなくきれいなのですが、桜通りの側溝にたく
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さんの落ち葉が集まっています。定期的に清掃をするなど徹底して

ほしいです。ただし、市がすべてやるのではなく、これこそ共助で

町会と手を取り合って行ってほしいです。 

 

市 長 昔はＵ字溝をみんなで掃除したりしていましたが、今はなかなかな

り手がいないのが現状です。なんとかしてほしいという依頼は市役

所に多く入ってきます。市長と言う立場上なかなか言いづらいので

すが、地域の人たちが主体で行っていただけるとより良いまちにな

ると思います。葉っぱだけでなく大雪の日などもあります。みんな

が自分の家の前を除雪すればみんなが歩けるようになり、自分では

できないという高齢の方には周りが助けるということがあると良

いと思います。 

 

 


